



Mi Universidad

Control de lectura

Casandra Solis Pinto

Parcial 3

Interculturalidad y Salud Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de Noviembre del 2023.



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

INTERCULTURALIDAD
3ra Unidad

Casandra Solis Pinto		
24	10	23

SISTEMA DE ATENCIÓN A LA Salud

Para iniciar con el control de lectura, debemos saber el concepto de Sistema. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre si con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuyas principales finalidades es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la sanidad. Como se vera en la sección de salud Pública, los determinantes de la salud son diversos y, muchos de ellos, fuera del sector sanidad. A su vez, por sistema de servicios (o de atención sanitaria) entenderemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individuos de una población. Por lo tanto, un sistema (o subsistema) de atención sanitaria formará parte del sistema de salud. Es de gran importancia saber que en un sistema de salud, se podrán definir políticas de salud o políticas de servicio dependiendo del nivel y/o sector / subsistemas en el que se quiera actuar. Las políticas de salud no siempre incidirán en el subsistema de servicios, podrían elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutirán favorablemente en la salud de la población.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

31 - OCT - 2028

Cassandra Solis Pinto

Teoría de sistemas

No todos tenemos noción del concepto de sistemas, entonces, ¿QUÉ SON SISTEMAS? Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda, y tiene un ritmo determinado.

Todos los sistemas de salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen los siguientes elementos: Cosmovisión, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, Nosología, procedimiento diagnósticos y procedimiento terapéutico.

Consideremos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte.

López Austin, Define a la cosmovisión como el "Conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él". En el caso de los sistemas de salud, López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Cassandra Solis Pantoja
07 - NOV - 2023

Sistema Médico Convencional

Medicina alternativa y complementaria o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que son, como que son excluyentes de la ausencia médica convencional. Complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina. Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio aspecto de enfoque del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y otras prácticas. La MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneo, que abarca desde las opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas, hasta aquellas que escapan a cualquier explicación científica. Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional se le conoce como medicina alopatía. "Alo" Diferente y "Patía" Enfermedad. por lo tanto la medicina

Dr. Sergio Jimenez Ruiz,

Cassandra Solis Pinto

14 - Noviembre - 23

Sistema Médico Tradicional

La medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena, porque a través de ese conocimiento ancestral y de su comunión con la naturaleza las comunidades han sobrevivido frente a los esquemas que les impide la economía del mercado. La medicina indígena puede ser un complemento de la medicina alópata más que una alternativa; no tiene por qué existir una pugna entre saberes. Así, mientras el médico profesionalista se encarga del cuerpo, el médico indígena se ocupa del espíritu. La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "Medicina tradicional", ya que el conocimiento que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones: 1. Toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y el médico sólo es un canal entre éste y el paciente, y, por otra parte, 2. ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu. La medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía; esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con dios, con su familia y

Referencias:

1. Elvira, D., & Sampietro, L. (n.d.). El sistema sanitario.

<https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/>

[El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20informaci%C3%B3n.%20La%20salud%20electr%C3%B3nica_M%C3%B3dulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf.](#)

2. En, D., & Dgplades, S. (n.d.). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS" DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL FORTALECIENDO LOS SERVICIOS DE SALUD.

[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf.](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)

3. Katz, D. (n.d.). https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LAMEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

4. Directorio, L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic, E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Udg.mx. 13 de noviembre de 2023, de

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf